

## Haveninfo 2 / 24 vom 17. 02. 2024

### Aktuelles

#### Pressearbeit I

Am Samstag, 20. Januar 2024 fand der Neujahrsempfang der Schiffergilde in der Gläsernen Werft statt.

Die Nordsee-Zeitung berichtete mit Bild über die Veranstaltung.

Eugen als Vorsitzender nahm die Gelegenheit zum Anlass und bedankte sich bei unseren Sponsoren über deren Zuwendungen zum Erhalt unserer vereinseigenen Schiffe.

Neben Dankesworte an die Vertreter des Magistrats und weiteren wohlmeinenden Gönnern wurde insbesondere die finanzielle Unterstützung durch die neu gegründete *Stiftung Maritimes Erbe im Lande Bremen*, die durch zwei ihrer Vorstände anwesend waren, hervorgehoben.

Erst durch eine Zuwendung im mittleren fünfstelligen Euro-Bereich wurde die bevorstehende Erneuerung beider Masten der ASTARTE ermöglicht.

Eine dankenswerte Erwähnung unserer unermüdlichen Mitglieder an Bord und an Land in der Gläsernen Werft, die zum Überleben des Vereins beitragen, wurde nicht vergessen.

Mit einem guten Schuss Optimismus soll das neue Jahr mit dem Saisonstart und dem Ansegeln am 27. April 2024 begonnen werden.

#### Pressearbeit II

Ein knappes Jahr ist es her, seit wir einen Print-Redakteur zu Besuch hatten; jetzt ist in der monatlich erscheinenden Zeitschrift *Skipper – Bootshandel* in dem neuesten Heft 3/2024 in der Rubrik: Historie sein Artikel über die Schiffergilde Bremerhaven erschienen.

Gut recherchiert, wird über sechs Seiten ganzseitig, mit mehr als zehn, teils großformatigen Fotos über unseren Verein, seine Aufgaben zum Erhalt und Betrieb und seine historischen Berufs- und Freizeitschiffe, berichtet.

Lesenswert!

#### Polizeiarbeit

In der Haveninfo 12a / 23 wurde über die Geisterfahrt unserer BÖRTEBOOT No.3 in der Nacht vom 11./12. November 2023 nach dem Loswerfen aller Festmacher-Leinen durch unbekannte Dritte berichtet.

Zwischenzeitlich führten die Ermittlungen der Wasserschutzpolizei-Inspektion Bremerhaven, was die Täterermittlung angeht, zum Erfolg.

So wurde im Zusammenhang mit anderen Taten eine *Dreizehnjährige* als Tatverdächtige ermittelt, deren Strafverfolgung wegen Strafunmündigkeit nicht möglich ist.

### Aus der Gildeflotte

#### Astarte

Fleißige Hände der Besatzung sorgten mit professioneller Unterstützung dafür, dass die Hauptmaschine nach einer Revision wieder zusammengebaut und ein Probelauf erfolgreich getestet wurde.

Einer Überführungsfahrt zur Bültjer-Werft nach Ditzum an der Ems steht aus Maschinen-Sicht nichts mehr im Wege.

A propos Ditzum: Um aller Unbill seitens des winterlichen Wetters aus dem Weg zu gehen, hat der Vorstand entschieden, binnen durch zu fahren. Also: Bremerhaven – Unterweser – Hunte – Küstenkanal – Dortmund-Ems-Kanal – Ems - Emden/Ditzum.

Vorher müssen Groß- und Besanmast in Bremerhaven mit Hilfe eines Krans gezogen, abgetakelt und als Decklast auf der ASTARTE gestaut und gelascht werden.

Termin für den Kran-Einsatz: Dienstag, 20. Februar 2024, ab 07:00 Uhr, Ort: Kaje vor dem Auswandererhaus, (Liegeplatz GRÖNLAND).  
Beginn Überführungsfahrt nach Ditzum: Samstag, 24. Februar 2024, 06:00 Uhr.

## **Sindbad**

Seit dem 02. Februar dümpelt die 1928 erbaute Colin Archer SINDBAD unserer neuen Schifferratsmitglieder Gesa und Marius an der Steganlage.

Die vergangenen Wochen haben Beide genutzt, eine stärkere Maschine einzubauen, damit auch das Befahren unserer Tidengewässer nicht mehr zu einer fortdauernden Entdeckung der Langsamkeit führt.

Schiff und Besatzung freuen sich auf den Start in die neue Saison 2024.

## **Rike**

Von RIKE - noch in der Werfthalle in Wedel/Holstein liegend – gibt es Erfreuliches zu berichten.

Die Malerarbeiten am Rumpf, unterhalb und oberhalb der Wasserlinie, sind abgeschlossen.

Restarbeiten an der Welle stehen vor dem Abschluss, so dass einer geplanten Überführung nach Bremerhaven, voraussichtlich im März 2024 wohl nichts mehr im Wege steht.

## **Aus der Nachbarschaft**

### **Deutsches Schiffahrtsmuseum**

Das DSM sieht einer Evaluierung durch die Leibniz-Gemeinschaft entgegen. Als eine Voraussetzung für eine erfolgreiche Evaluierung hat die Stadt Bremerhaven einer Verkleinerung ihrer Sitze im Stiftungsrat zugunsten der wissenschaftlichen Vertreter zugestimmt.

### **Elbe 3**

Seit Mai vergangenen Jahres liegt bekanntlich das Feuerschiff ELBE 3 im Bredo-Dock.

Mehrkosten von 1,5 Mio. Euro wurden erforderlich, um die Sanierung abschließen zu können. Das alles unter Zeitdruck, weil das Dock, in dem derzeit die nicht schwimmfähige ELBE 3 liegt, im nächsten Monat März verkauft wurde.

Erfreulicherweise wurde die zusätzliche Finanzierung sichergestellt, so dass eine baldige Rückkehr in den Museumshafen zu erwarten ist.

### **Ubena von Bremen**

Leider gibt es für den Nachbau der Hansekogge keine erfreulichen Neuigkeiten zu vermelden.

Die UBENA VON BREMEN liegt nach wie vor im Südteil des Fischereihafens aufgepallt auf einem Schwerlast-Transporter.

## **Termine**

### **Schadstoffabgabe**

Samstag, 16. März 2024, 07:00 bis 14:00 Uhr, Ort: Hexenbrücke

### **Mitgliederversammlung**

der Schiffergilde am Samstag, 16. März 2024, 15:00 Uhr, Ort: Timeport II.

Gesonderte Einladung des Vorstandes erfolgt zeitgerecht.

### **Winterlager**

Für die im Winterlager befindlichen BRIGANT und THEEPOT endet am Samstag, 20. April die Zeit in der Halle.

Am gleichen Tag ist das Verholen zur Steganlage vorgesehen.

## **Ansegeln**

Entgegen vereinzelt anders lautender früherer Berichte: Das Ansegeln findet definitiv am Samstag, 27. April 2024, 10:00 Uhr statt.

ASTARTE und BÖRTEBOOT No.3 verholen danach zur Fisch-Party im Schaufenster Fischereihafen.

Weitere Einzelheiten ergehen zeitgerecht.

## **Rum-Regatta**

Die 43. Rum-Regatta in Flensburg findet von Samstag, 11. Mai bis Sonntag, 12. Mai 2024 statt. Teilnahme ASTARTE ist eingeplant.

## **Hafenfest**

Zum Vormerken: Am Samstag, 22. Juni 2024 findet in Absersiel das Hafenfest der örtlichen Wassersportvereine und der Tourismus-Gesellschaft Rodenkirchen statt.

BÖRTEBOOT No.3 und Jochens Börteboot STEINGRUND sind für eine aktive Teilnahme eingeplant.

Nähere Einzelheiten folgen zeitgerecht.

## **Maritime Tage**

Für die vom 15. bis 18. August 2024 in Bremerhaven stattfindenden Maritimen Tage sind bisher als Gast-Schiffe an der Steganlage eingeplant:

WAPPEN VON IHLOW, HF 231 LANDRATH KÜSTER, GESINE VON PAPENBURG.

Kommt gut durch den „Winter“, bleibt gesund und zuversichtlich,  
mit Grüßen vom Steg

Toni, Stegwart